

Un Conseil municipal musclé

SAINT-PAUL-LÈS-DAX
Les divisions ont rythmé la séance du dernier Conseil municipal, qui a eu lieu jeudi

Nicole Mascaras, élue de droite, qui quitte la salle au troisième taureau, en montrant ostensiblement que cela en est trop pour elle, des applaudissements ironiques au coup de clarine final, des invectives sévères, des voix qui montent en décibels, des mimiques moqueuses dans les tendidos. À l'ombre, comme au soleil.

La dernière séance du Conseil municipal, jeudi, a pris des allures de corrida de toros. Pas un spectacle où l'homme et l'animal construisent en douceur des moments de grâce, mais une échauffourée échevelée faite de violence et d'agressivité.

Sylvie Péducasce, la représentante du groupe Transformons Saint-Paul, est venue avec sa cuadrilla. Sur les chaises réservées au public, mais à moins de 2 mètres d'elle, papa, maman, le mari et deux disciples. Pour qui est habitué des assemblées municipales saint-pauloises, le signe ne trompe pas : ça va barder.

Et en effet, dès la sortie du premier dossier, le rapport d'activité de la Communauté d'Agglomération, deux piques pleuvent : « L'engagement financier de l'Agglo dans l'opération IGV Bordeaux-Espagne est inopportune... ainsi, au moins 8 millions d'euros ont été dilapidés » et « en termes de développement économique, l'extension des grandes surfaces posée comme une réponse pertinente n'apporte rien. La population s'est accrue de 2,84 % en cinq ans et l'emploi, lui, n'a progressé que de 0,83 % ».

14 délibérations adoptées

La suite est plus sereine et, même si chacun s'attache à montrer sa différence, les 14 délibérations - dont la moitié est des ajustements financiers ou des demandes de subven-



Les élus autour d'une table, ronde comme une arène. PHOTO H.R.

tions - sont promptement égrainées.

Les oppositions de gauche se rejoignent pour regretter le retour à quatre jours d'école, s'interrogent sur la capacité du Plan mercredi à répondre aux objectifs du PEDT (Projet éducatif du territoire) qui souhaite renforcer l'égalité, faciliter la cohérence éducative et favoriser la participation de tous, redisent leur déception d'un aménagement du centre-ville « sans projet global » et protestent contre les ouvertures dominicales qui s'étaient sur 11 dimanches.

Travailler ensemble

Mais, c'est au moment des questions écrites et orales que piques et banderilles volent dans tous les sens. Sylvie Péducasce agit le chiffon rouge : « Madame le maire, dans le dernier bulletin municipal, vous écrivez : "Nous aimerions partager davantage avec les groupes d'opposition, même lorsque l'un de ses groupes se résume à une seule personne, car il est toujours mieux de travailler, d'imaginer ou de créer avec une diversité de points de vue". » « J'ai d'abord pensé à une blague », s'exclame l'élue communiste, qui dénonce « le manque de réunion, voire l'inexistence de commissions municipales, le trop petit nombre de journaux municipaux qui pourraient permettre une meilleure expression des opposi-

tions et le ton polémique, violent et agressif qui y est souvent employé ».

Cathy Delmon répond. « Je suis persuadée que l'on travaille mieux à plusieurs, que le débat d'idées est un plus. Mais il perd de son intérêt quand il devient partisan. Quant aux commissions, elles travaillent. Pour en parler, encore faudrait-il que vous y assistiez. » Sur le nombre de magazines parus chaque année, le maire interroge : « Pensez-vous réellement que l'expression de la diversité des points de vue soit liée au nombre de magazines ? Ne s'agit-il pas simplement d'une question démagogique ? »

Le ton monte. Sylvie Péducasce déplore un « déni de démocratie et un manque d'honnêteté intellectuelle ». Cathy Delmon regrette « l'utilisation incessante de contre-vérités, alors que les faits sont là ». Ambiance délétère. Rappelant qu'il est certainement l'un des plus vieux élus, Philippe Lacouture, du groupe de droite Un nouvel essor pour Saint-Paul, essaye de calmer le jeu : « Au fil des années, j'ai noté une dégradation de l'ambiance qui règne au sein de cette assemblée, dit-il, non sans malice. Nous n'avons que des débats de bouts de chandelle. Il faut s'élever. » Rien n'y fera et la dépouille de l'intérêt général est tirée au loin par deux chevaux. La suite du compte rendu dans notre édition de demain.

Hubert Raffini

SAINT-VINCENT-DE-PAUL

Des collégiens à l'opéra

40 élèves, de la sixième à la troisième, accompagnés par cinq professeurs et éducateurs du collège Vincent-de-Paul, sont allés à l'Opéra de Bordeaux, jeudi dernier. Ils ont assisté à une générale symphonique de l'Orchestre national Bordeaux Aquitaine.

Au programme, le « Scherzo » de Dimitri Chostakovitch et le « Concerto pour piano n°1 » de Piotr Illyitch Tchaïkovski. Les élèves ont dit avoir été impressionnés par le travail du chef d'orchestre, Paul Daniel et des 60 musiciens.

Après le concert, ils ont rencontré Pierre Désolé, trompettiste de 31 ans qui a commencé à l'harmonie de Pomarez à l'âge de 12 ans, et Frédérique

Gastinel, co-soliste alto. Le début d'après-midi a été consacré à la visite du Grand Théâtre de Bordeaux, réputé l'un des plus beaux au monde.

Une autre sortie prévue

Ce projet pédagogique, fruit d'un travail d'équipe et s'inscrivant dans un PEAC (Parcours d'éducation artistique et culturelle) se poursuivra pour 40 autres élèves qui se rendront à Bordeaux, mercredi 6 février, pour la générale symphonique « Mozart » (Symphonie n°40). Lors de cette journée, ils découvriront les métiers techniques de l'opéra via l'atelier de l'Envers du décor.

H.R.



Le collège Vincent-de-Paul a été retenu pour le Parcours d'éducation artistique et culturelle. PHOTO DR

CULTE

PAROISSE SAINT-PAUL SAINT-VINCENT DE DAX
Aujourd'hui. 18 heures, cathédrale Notre-Dame ; 18 heures, Saint-Paul La Pince.

Demain. 9 heures, cathédrale Notre-Dame ; 9 heures, dominicales ; 9 h 30, Le Gond ; 10 h 30, cathédrale Notre-Dame ; 11 heures, Saint-Vincent-de-Xaintes ; 11 heures, Saint-Paul (église du centre) ; 18 heures, cathédrale Notre-Dame.

En semaine. 8 heures, dominicales ; 18 h 15, cathédrale Notre-Dame, du lundi au vendredi. 18 h 30, Saint-Vincent-de-Xaintes mercredi uniquement

CULTE PROTESTANT
Les cultes ont lieu les 1^{er} et 3^e dimanches, au temple, au 1, boulevard Carnot, à 10 h 30, à Dax.

PAROISSE LE BON PASTEUR
Aujourd'hui. 18 heures, à Saint-Pardelon.

Demain. 10 heures, à Narrosse (célébration pénitentielle et messe) ; 10 h 30, à Mirrabaste (Sainte-Cécile).

PAROISSE SAINT-JOSEPH DES BARTHES
Aujourd'hui. 18 h 30, messe à Rivière.

Demain. 10 h 30, messe à Mées.

CORRESPONDANTS

Saint-Paul-lès-Dax, Saint-Vincent-de-Paul
Hubert Raffini
Tél. 06 75 03 60 16
Courriel : sudouestssaintpaul@gmail.com

Téthieu
André Rousseau,
Tél. 05 58 89 96 38
09 76 20 02 90
Courriel : asrousseau@orange.fr

Candresse, Narrosse,

Yzosse, Saugnac-et-Cambran
Taoufik Lahkim
Tél. 06 98 85 54 54
Courriel : mtlahkim@gmail.com

Mées, Angoumé, Seyresse, Siest, Tercis, Oeyreluy, Rivière-Saas-et-Gourby, Heugas
Catherine Belleret
Tél. 06 20 79 01 46
Courriel : c.belleret.sudouest@gmail.com

À L'AYGUE CAOUTE

Les gilets jaunes ont été reçus à sa permanence par Lionel Causse

MANIFESTATIONS Ils étaient cinq à avoir été désignés par leurs collègues gilets jaunes, mobilisés depuis plusieurs semaines sur les différents rassemblements du mouvement autour de Dax : deux jeunes mères de familles de Mirrabaste et Montfort-en-Chalosse, un ex-dirigeant d'entreprise de 48 ans, ou encore une personne en recherche d'emploi. Bref, un panel représentatif pour interpeller le député, sur la question du pouvoir d'achat, des institutions, de la suppression de l'ISF ou encore sur la suppression de la CSG pour les parlementaires.

Lionel Causse a rappelé qu'il avait été un élu local, maire de Saint-Martin-de-Seignanx avant d'être député, et qu'il avait conscience des efforts demandés aux Français par le gouvernement. Il a également donné le détail de sa propre rémunération, défendu les réformes en cours, et écarté l'hypothèse d'un geste sur le coût du carburant.



Lionel Causse a reçu une délégation de gilets jaunes, pour s'entretenir et défendre l'action du gouvernement. PHIL LOUVIER / A.S.O.

Le « trésor des Halles » s'est refait une beauté à Nancy

ARCHÉOLOGIE Plus de trente ans ont passé depuis la découverte de 15 objets en bronze, sous les anciennes halles de Dax. En juillet dernier, Mercure et toute sa bande ont pris la direction du Laboratoire d'archéolo-

gie des métaux, près de Nancy. Après six mois de restauration, le trésor regagne les réserves du musée de Borda en ce début de mois de décembre. Le public pourra découvrir le trésor des Halles dans son intégralité, et de manière exceptionnelle, dès le 5 février 2019, dans l'espace Lumière sur les réserves, au musée de Borda, rue des Carmes. Renseignements au 05 58 74 12 91 ou à musee@dax.fr